
 

 

           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sehr geehrte Frau Senatorin Jarasch, 

 

Mit diesem Brief möchten wir Ihnen unsere Initiative leiser-bergmannkiez vorstellen und auf 

unser Anliegen hinweisen. 

Wir haben uns 2012 gegründet mit dem Ziel, den motorisierten Durchfahrtverkehr v.a. in Nord-

Süd-Richtung über die Zossener- und Friesenstraße durch eine Sperrung aus dem Bergmannkiez 

herauszuhalten. Diese Forderung ist auch Stand eines BVV-Beschlusses von 2013 (DS/0934/IV v. 

18.12.2013). Voraussetzung dafür ist, dass der Senat diese Straßen aus dem übergeordneten 

Verkehrsnetz Berlins herausnimmt und die Verkehrsgestaltung in die Entscheidungshoheit des 

Bezirks Friedrichshain-Kreuzberg überführt.  

Wir sind in den vergangenen 10 Jahren in dieser Angelegenheit bereits bei Ihren 

Vorgänger*innen Frau Günther, Herrn Geisel und Herrn Müller vorstellig geworden (siehe 

https://leiser-bergmannkiez.de/briefwechsel_senstadtum.html). Auch haben wir in diesem 

Zusammenhang seit 2013 u.a. an den Bürgerbeteiligungen zu den fünfjährigen 

Lärmaktionsplänen (siehe https://leiser-bergmannkiez.de/lap01.html) sowie als ständiges 

Mitglied von 2015 bis 2020 in der Steuerungsgruppe zur Bürgerbeteiligung des Projekts 

„Begegnungszone Bergmannstraße“ teilgenommen (siehe https://leiser-

bergmannkiez.de/bergmann.html). Ergebnis dieser, auch gemeinsam mit dem Bezirk und den 

Vertreter*innen der Senatsverwaltung Abt. IV entwickelten, Bemühungen ist das neue 

„Verkehrskonzept Bergmannkiez“, für dessen Umsetzung wir uns weiterhin einsetzen. 

Allerdings „hängt“ die Umsetzung dieses Verkehrskonzepts, und dabei vor allem das zentrale 

Anliegen der Sperrung für den motorisierten Durchfahrtverkehrs an der Markthalle, weiterhin 

an der noch nicht erfolgten Entscheidung Ihrer Senatsverwaltung, die Zossener- und 

Friesenstraße aus dem übergeordneten Verkehrsnetz Berlins herauszunehmen. Wir wissen, 
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dass derzeit ein Verkehrsgutachten in Arbeit ist, das die Auswirkungen der geplanten Sperrung 

im Rahmen der Umsetzung des neuen Verkehrskonzepts Bergmannkiez überprüft. 

Seit unserer Gründung gehen wir nun inzwischen in die dritte Legislaturperiode des Senats mit 

der/m vierten Verkehrssenators/in. Nachdem auch in den fünf Jahren ihrer Vorgängerin in 

unserer Angelegenheit kein substantieller Fortschritt erreicht werden konnte, bitten wir Sie mit 

diesem ersten Brief an Sie nachdrücklich, dass Ihre Verwaltung endlich zeitnah den Weg frei 

macht für eine zukunftsorientierte Gestaltung des Bergmannkiez, einschließlich der Sperrung 

für den motorisierten Durchfahrtverkehr. 

Über eine positive Rückmeldung würden wir uns freuen. 

 

Mit freundlichen Grüßen – für die Initiative 

 

 

 

Jutta Bolg    Elke Ulmer  

 

 

Hans-Peter Hubert   Michael Jahn      

 

 

Mona Siebke    Thomas Neukum 

 


